



Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Dotzheim

Über 101006

Der Magistrat

Dezernat für
Bauen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

 August 2025

Vorlagen-Nr.: 25-O-11-0006

Tagesordnungspunkt 8

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Dotzheim am 19. Februar 2025

Direkte Busanbindung zwischen Polizeihochschule und Hauptbahnhof
Beschluss Nr. 0010

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Schwalbach,
sehr geehrte Ortsbeiratsmitglieder,

zu o. g. Beschluss teilt mir die ESWE Verkehrsgesellschaft Folgendes mit:

Mit Umstellung auf das Basisnetz soll der im Beschluss genannte Standort der Polizeihochschule durch drei im Halbstundentakt verkehrende Linien erschlossen werden, sodass in Summe die Polizeihochschule auch weiterhin von sechs Fahrten in der Stunde bedient wird. Die neuen Linien möchten wir nachfolgend kurz darstellen:

12 - Kohlheck, Langendellschlag <> Europaviertel <> Hauptbahnhof <> Sonnenberg, Hofgartenplatz; Anbindung der HÖMS durch die Haltestellen Helmholzstr. und Lorenz-Werthmann-Haus

25 - Kohlheck, Waldviertel <> HSRM <> Innenstadt <> Aukamm <> Sonnenberg, Hofgartenplatz; Anbindung der HÖMS durch die Haltestelle Polizeihochschule

48 - Kohlheck, Waldviertel <> HSRM <> Innenstadt <> Berliner Straße <> Delkenheim <> Hochheim am Main Bf.; Anbindung der HÖMS durch die Haltestelle Polizeihochschule

Zum aktuellen Zeitpunkt erarbeitet ESWE Verkehr Dienst- und Umlaufpläne und definiert in diesem Zusammenhang auch Fahrzeiten für alle Linien. Entsprechende Fahrversuche stehen derzeit noch aus, sodass wir Ihnen auf die konkrete Fahrzeit noch keine abschließende Antwort geben können. Wir gehen jedoch davon aus, dass die Fahrzeiten zur HÖMS nur wenige Abweichungen zum aktuellen Netz aufweisen werden. Aktuell wird die Polizeihochschule planmäßig vom HBF in 24 Minuten von der Linie 4 erreicht. Die Linie 12, die zwar nicht die Haltestelle Polizeihochschule sondern die in unmittelbarer Nähe befindliche Helmholzstraße anfährt, wird eine ähnliche, vermutlich wenige Minuten schnellere Fahrzeit aufweisen. Zur Nutzung der Linien 25 und 48 wird zwar ein Umstieg in der Wiesbadener

Innenstadt von Nöten sein, gleichzeitig wird jedoch die reine Fahrzeit aus der Innenstadt zur Polizeihochschule durch eine direktere Linienführung über die Klarenthaler Straße/Goerdelerstraße/Anne-Frank-Straße verkürzt. Dennoch ist unter Berücksichtigung des notwendigen Umstiegs auf diesen Relationen von einer geringfügigen Fahrzeitmehrung auszugehen.

Die vorgesehene zukünftige Anbindung des Hochschulstandorts wurde am 22.02.2025 per Mail dem Präsidialbüro der Polizeihochschule mitgeteilt.

Für Rückfragen steht Ihnen bei ESWE Verkehr ein Ansprechpartner unter der Tel. 0611 / 45022 - 262, gerne zur Verfügung

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke at the end, positioned below the text 'Mit freundlichen Grüßen'.